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3月30日，临近月底，沧州波姆树食品公
司经理吴建力并没有像往常一样为运营资金短
缺而愁眉不展，因为通过规范经营，运营大数
据展示出企业良性发展，强化了公司信用体
系，使他得以从金融机构快捷获得流动资金。

如今，像波姆树公司这样借助大数据获得
资金支持的小微企业越来越多。

为了进一步帮助广大小微企业利用大数据
实现快速发展，前不久，河北尔与企业管理咨
询公司，组织小微企业与银企、税务等机构对
接，共同打通数据桥梁。

吴建力表示，去年为应对疫情对餐饮企业
的冲击，他们开通美团外卖、微信营销等加大
经营力度，虽然取得一定成效，但只能维持一
定数量的店面经营，由于缺少资金支持，不能
持续推动相关营销探索，公司运营举步维艰。

“现在，通过规范经营，良好的运营大数
据强化了公司信用体系，帮助我们从金融机构
快捷地获得了流动资金。”吴建力一脸兴奋。

“之前，我们通过对沧州各县市上千家签
约客户走访发现，目前小微企业经营普遍比较
困难，主要是缺乏现金流，其次是人才不足、
物流不畅……”河北尔与企业管理咨询公司总
经理张伟颇为担忧。

“现金流不足，成为目前很多企业经营的
通病，小微企业尤其严重。小微企业想要获
得资金支持，就要向金融机构申请贷款，金
融机构发放贷款前通常要求企业提供足额抵
押物，但由于规模小，小微企业通常不具有足
额抵押物，这成为企业无法获得资金支持的

‘死结’。”
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十八项免费服务
抢占行业发展先机

日前，北京尤氏腾达新能源科技有限公司
董事长尤志勇完成公司旗下300家门店的调研
后，带领企业开始悄然转型，立刻引来国内众
多电动车企业负责人的关注。

作为国内电动车销售行业内的知名企业负
责人，尤志勇的很多经营理念和企业发展策略
时刻反映着行业的发展方向。

作为土生土长的盐山人，当年，尤志勇怀
揣着父亲借来的 2000元钱，跟随同乡一起闯
北京，从事粮油销售。

初到北京，他坚持薄利多销和送货上门，
获得了周边居民和商户的认可。短短两年，就
成为同乡中的佼佼者，在东郊市场拥有了门

店，并在周边多区建立起稳固的销售网络。
2003年，“非典”疫情期间，北京自行

车、电动车行业非常火爆。尤志勇敏锐意识
到，随着城市进一步扩容，人口越来越多，个
人出行交通工具在未来肯定有很大发展空间。
于是他毅然转行，选择进入电动自行车行业二
次创业，重点销售都市风等高端品牌电动车。

尤志勇秉承服务至上信念，当同行连“三
包”服务都没有的时候，他率先在自己的门店
内推行“十八项免费服务”。他还积极组织员
工到先进地区学习经验，凭借良好口碑，短短
3年时间，他就开了 4家门店，年销量从一开
始的几百台，迅速增涨到近万台。

全员创业
激发企业发展活力

在不断开店过程中，尤志勇发现，自己开
店越多，公司盈利越差。

“开店越多，管理成本越高，很多无效管
理，成为压在公司运营上的无形大山，正一步
步侵蚀企业有限的盈利能力，大企业病正将公
司带向深渊。”尤志勇感慨道。

为尽快摆脱不利的市场地位，尤志勇将全
员创业理念植入企业发展之中。

“职工跟着我干，只是打工，发展空间不

大。要把事业往大处做，就要给大家更大的发
展空间，帮助大家赚钱。”这成为他当时转型
的动力。

同时，他亲自制订了让一部分员工成为老
板、让一部分员工成为行业精英、让一部分员
工成为公司股东的发展计划，大家拧成一股绳
谋发展，并带领企业积极转型。

2011年，尤志勇成立北京尤氏腾达新能
源科技有限公司，开始进入新能源车行业，代
理轻客、爱尔威、逗哈、速珂、小牛等高端品
牌。同年，他开设了 10家直营专卖店，专卖
店当年销量过万台，第二年销量突破2万台。

2014年，公司销量进入北京行业三甲；
2015年，成为北京电动车行业领头羊。

2019年，公司新能源产品销量超 4万台，
并帮助 100位员工成为老板，100位经销商年
销售额过百万元。

目前，尤志勇的公司拥有300家加盟连锁
店，年销量超 10万台，他自己也被业内评为
中国电动车业十佳人物之一。

热心公益
履行参政职责

尤志勇在带领企业在北京市场快速发展的
同时，更加关注家乡的发展。

尤志勇致富后不忘回报社会，他一直没有
忘记自己家乡的父老乡亲，带领乡亲们致富是
他始终坚持的信念。

在过往的十几年里，他先后带领数十名乡
亲进京开店，实现致富奔小康。2016年底，
当看到村里父老乡亲每当下雨都要走泥泞的土
路时，他毅然出资 20余万元，为村里修了水
泥路，还帮助修建了村两室，资助千童镇小河
刘村建设资金，为 14名建档立卡贫困人口提
供扶贫资助。

作为盐山县政协委员，针对电动车乱停
乱放、随意出行等现象，尤志勇曾提出关于
加大电动摩托车、三轮车规范管理的建议。
目前，行走在县城各条大街，来往穿行的电
动摩托车、三轮车络绎不绝，却秩序井然，
再不见以往乱穿行、闯红灯等现象；道路两
旁的人行道上，电动车、三轮车整齐划一地
停靠在划定的停靠区域，再不见随处乱放的
情形。这样的变化，让尤志勇感到十分欣
慰。

2017年，尤志勇被评为盐山县“百企帮
百村先进个人”；2018年，又被授予全县“优
秀政协委员”荣誉。尤志勇表示，将始终牢记
政协委员履职为民的宗旨，进一步提升自身素
质和参政议政能力，履行好政协委员的光荣使
命。

记者在采访中发现，除了
打通数据孤岛、增强小微企业
信用等级获得金融支持外，供
应链金融、商圈金融……都可
以帮助企业获取金融活水。尔
与公司主动与银行、税务等机
构对接，大家共同助力小微企
业发展。

张伟表示，小微企业融资
难的一大症结就是信用度低，
这客观上为提供供应链服务、
企业管理咨询的公司带来了新
业务。

“我们在沧州各县（市）服
务数千家企业，主要提供企业
管理服务，因此对客户的经营
状况比较熟悉，可以掌握企业
很多运营发展数据，这些数据
都是银行系统无法纳入的财
富，但它更能真实反映企业
运营水平。当客户有资金需
求时，我们就可通过企业运
营数据的初步分析，将经营
能力优良的企业推荐给银
行，同时还可邀请法律、评
估、财务等第三方服务机构合
作，为小微企业提供多元化支
持。”

除此之外，沧州各地特
色经济发展迅猛，在当地形
成各具特色的产业聚集区或

商圈，如黄骅的模具、沧县
的红枣、肃宁的针织服装
等，同类企业和产业链上下
游企业高度聚集。之前同类
产业链内企业运营的数据在
业内很难产生效益，引入供
应链金融服务后，产业内相
关数据得以通过第三方跑起
来，从而真实反映相关企业
运营情况，为金融机构资金
投放提供参考。

值得注意的是，目前随着
各种新型运营渠道的普及，如
微信、美团等，在增加企业营
收的同时，也分流了公司对公
账户的流水数据。由于小微企
业在微信、美团等渠道的数据
目前还未能纳入相关银行数据
系统，不能为企业积累相关信
用资质，因此在当下，小微企
业可进一步规范公司运营，将
新型渠道数据导入公司对公渠
道，不要让自己的数据做无用
功。
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盐山农民尤志勇，在危机中发现商机，到北京电动车市场二次创业，并凭借十八项免费服务夺得行业发展先机，再推行
全员创业，打破企业发展天花板，带领公司快速成长为业内知名企业

化危为机化危为机 占据占据产业发展风口产业发展风口
本报记者 吴 梦 本报通讯员 石 磊

竞争对手是很好的蓝军。竞
争对手可能有产品创新，市场策
略等好的方法值得你学习。哪怕
是竞争对手推动的批评文章，我
们也应认真看。也许文章里 80%
都有问题，但 20%是对我们有启
发的，那我们应该吸收那 20%。
除了竞争对手，没有人会那么认
真挑你问题。

——字节跳动创始人 张一鸣

保持学习状态，永不满足，
是最好的工作状态，也是一个企
业保持激情，保持企业始终走在
前列的促进剂。只要坚持学习，
追求极致，把所有的问题解决在
现场、吃干榨净，相信市场会回
馈我们的。

——新天钢董事长 丁立国

好企业，要有向善的理念，在
行业中，做到技术创新、环保领
先、员工幸福，让政府、员工、供
应商、合作伙伴、家人感受到奋斗
是快乐的，这就是向善。

——智纲智库创始人 王志纲

电商电商

移动互联网未必是用户的下
沉，而是把用户拉平了，它让最广
大的中国老百姓拥有和一线城市一
样信息获取的能力和交易能力，这
是PC时代做不到的。

——腾讯董事会主席 马化腾

低价只是电商阶段性获取用户
的方式，好企业对性价比的理解是

“始终在消费者的期待之外”，电商
的核心不是便宜，而是满足用户占
便宜的感觉。

——美团网创始人 王 兴

服务电商是流量思维，即流量
灌进来，用不同的服务去消耗这个
流量。社交电商的出现就是因为不
用旧思维，在以人为先的思维下，
先想这个人需要什么。

——拼多多创始人 黄 峥

自身抗风险能力弱，市场稍有波动，众多小微企业经营就会陷入困境。为帮助他们恢复
生机，沧州金融、税务、企业咨询等部门和机构联手出击，打通数据孤岛，利用大数据为企
业运营增信，帮助它们获得金融支持

奔跑的数据引来资金活水奔跑的数据引来资金活水奔跑的数据引来资金活水
本报记者 吴 梦

面对目前小微企
业融资的“死结”，
金融、税务代表纷纷
从自身实际出发为小
微企业支招，化解融
资难题。

“为帮助企业减
轻疫情冲击，尽快恢
复活力，国家已经出
台相关政策，要求相
关金融机构将40%以
上贷款支持中小微企
业。”中国银行沧州
分行一位负责人介
绍，“目前，中国银
行沧州分行大力支持
中小微企业发展，据
不完全统计，去年针
对中小微企业发展发
放贷款同比增加明显
优于历年同期水平。”

他表示，中国
银 行 依 托 大 数 据 ，
推出了流水贷、特
产贷……支持中小
微企业发展。流水
贷就是银行以中小
微企业的对公账户
流 水 数 据 为 基 础 ，
通过对公账户累计的
日常流水数据分析，
再通过数字模型计算

出企业相关信用资质，后换算出公司
贷款的信用额度。中小微企业在需要
资金时，就可凭借拥有的信用额
度，通过网银实现网上申请、审
批、发放。特产贷就是你有特产，
从业 2 年以上，无违约记录，符合
助农政策就能贷款。

新华区税务局一位专管员提醒广
大小微企业，目前国家出台多项税收
优惠政策帮助小微企业，但由于各种
原因，目前还有部分企业对相关政策
不了解，没能享受到政策红利。

同时，照章纳税，在享受国家相
关减免政策的同时，也能获得信贷支
持。税收贷，是目前税务机关和银行
合作推出的一款信贷产品。现在，税
务系统和银行系统的数据交换已经打
通，小微企业通过照章纳税，相关税
务信息就能在银行系统中实时体现，
企业正常申报，正常经营，就能申请
并获得银行相关资金支持。

●
数
据
融
通

金
融
活
水
流
进
来

创业一方面要关注生意的模
式，选择正确的生意模式，要花大
量时间去研究这个生意模式的细
节。另一方面要挑好的“合伙
人”，在投资时要把创始人和CEO
当成自己未来的合伙人，看自己是
不是愿意和他们长期做事。

——创业酵母CEO 张丽俊

创业本身对行业及生意模式的
选择往往决定了很大一部分结果，
也就是要花大量时间去研究什么是
正确的事，然后再想如何把事做正
确。在正确的方向上逐步前进远比
在不正确的方向狂奔要好。

——海尔董事局主席 张瑞敏

创业创业

现代企业领导者的主要精力应
该上升到经营决策，就是对战略的
选择、对形势的判断，这方面是主
要工作，而不要再像过去一样管来
管去。不是管理不重要，而是经营
更重要。

——中国上市公司协会会长
宋志平

管理怎么办呢？下移给部下就
可以了，主要的领导人得盯着变
化。也就是说，经营是“做正确的
事”，管理是“正确地做事”。企业
领导要做正确的事，要做正确的选
择，部下们要正确地做事。

——HR 转型突破中心创始
人 康至军

企业经营的关键不在于解决问
题，而在于提出正确的问题，把资
源分配给机会而不是问题。因此，
管理者的思维必须是用经营思维来
决定管理思维，让经营思维起的作
用大于管理思维。

——御风集团董事长 冯 仑

管理管理
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